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教 育 委 員 会 ８ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１． 日  時 令和元年８月２０日(火)午後４時００分～ 

２． 場  所 ウララⅡ（７F） 会議室１ 

３． 出席委員 教 育 長 井 坂   隆 

   職務代理者 説 田 賢 哉 

   委   員 松 延 芳 子 

委   員 今 野 登 喜 子 

委   員 鈴 木 敏 之 

４． 委員以外の出席者 

  教 育 部 長  羽 生 元 幸  参 事  菊 地 正 和 

  教 育 総 務 課  平 井 康 裕  学務課長補佐  塚 本 耕 司 

  学務課係長  藤 田 和 紀  文 化 生 涯 学 習 課  中 澤 達 也 

  ス ポ ー ツ 振 興 課  根 本 卓 也  国 体 推 進 課  北 島 康 雄 

  指 導 課  中 山  弘  博 物 館  木塚久仁子 

  図  書  館 大貫三千夫  第１学校給食センター  沼 﨑 俊 明 

  第２学校給食センター  多 田  宏 

   

５． 議  題 

  (1)  議 案 

    議案第 20号 土浦市幼稚園保育料等徴収条例の一部改正に対する意見について （学務課) 

    議案第 21号 土浦市立土浦市民会館条例の一部改正に対する意見について 

                                    （文化生涯学習課） 

    議案第 22号 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第４回）に対する意見について 

                                  （教育総務課・学務課） 

    議案第 23号 財産の取得（（仮称）土浦市立学校給食センター自動手洗い器購入）に対す 

           る意見について （学務課） 

    議案第 24号 学校給食費の改定に伴う諮問について （学務課） 

    議案第 25号 土浦市立幼稚園の再編計画の変更について （学務課） 

    議案第 26号 土浦市教育相談室規則の一部改正について （指導課） 

    議案第 27号 平成 30年度教育に関する事務の管理及び執行の状況に係る点検・評価報告書 

           について                                    （教育総務課） 

 

 (2) 報 告 事 項 

    ①（仮称）土浦市立学校給食センター調理等業務委託プロポーザルの実施について 

                                        （学務課） 

    ②土浦市民会館ネーミングライツ事業スポンサーの募集について   （文化生涯学習課） 

    ③「第 88回土浦全国花火競技大会」開催に伴う生涯学習館の臨時休館及び図書館の開館時 

     間変更について                           （文化生涯学習課） 



- 2 - 

 

    ④土浦市立博物館テーマ展について                             （土浦市立博物館） 

    ⑤マイカー通勤教職員等の学校施設内駐車について                 （教育総務課） 

 

 (3) そ の 他 

 

６． 傍聴者  なし 

７． 議事内容 

 

教 育 長   定刻になりましたので、８月の定例会を進めたいと思います。説田委員、少し遅れ

るということですが進めます。傍聴はいませんので次第に沿って進めたいと思いま

す。 

        それでは、教育長の報告事項お願いします。総務課。 

教育総務課   ――――――７月24日以降の行事について報告―――――― 

教 育 長   ありがとうございます。夏休みの最初に、学力向上ということで各学校の成績、子

供たちの模擬テスト等の成績について資料にして、校長先生と話をしました。主催

は県南教育事務所で、いろいろとお話ししてくれました。 

それと 26 日に茨城ゆめ国体の第４回、市長の代わりに行ってきました。開会まで

間もなく１カ月近くです。笠間焼でつくった優勝杯や、新しいユニフォームとか、

だいぶデザインのいいものです。 

野球関係のことがたくさんありまして、土浦は野球のまちというくらいに野球が

ありまして、少年野球、リトルリーグ、それと一般、高校、さまざまなところに

出席しました。 

８月８日は模擬議会、８年生が議長ですけれども、地球環境問題とか、環境保全

についての質疑とか、土浦市ではどうしているんですかとか、小中一貫教育は今

後どうなんですかとか、そういう内容の 16 人の質問にそれぞれの担当が答えまし

た。 

８月９日塙賢三展、ピエロの画家として有名な方の内覧会ということで、三男の

方が来て、ちびまる子ちゃんがこのピエロの絵が好きで、最初に買った、それを

ずっと部屋に飾っておいたものとか、ちびまる子とピエロの絵とかも一緒に展示

されています。電気屋さんから画家になった方なので、普通の方とは感覚が違う

のかもしれません。９月 16 日までやっていますので、ぜひご覧いただきたいと思

います。 

からかさ万灯、国の選定の文化財ということで、大畑地区にある雨乞いの祭りで

す。１日目に神事をやりまして、台風の関係で夜の部は 17日にやりました。 

一昨日は、ミニバスケットボールの閉会式、ミニバスケットは非常に組織的に運

営が一番きちんとできています。スポーツ少年団 30 くらいありますけれども、一

番整然とした大会運営をしているのかなと思います。市長杯ですので、日立市の

大久保中とか、県内の全域から来ていました。 

かすみがうらマラソン第 30 回大会、令和２年は４月 19 日に決まりました。30 回

記念大会ということで、これまでにない内容を考えているようでございます。 
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今日サッカー協会から要望書が出まして、人工芝にしてくれという要望のことと、

矢口通夫議員が退職されたので名誉会長が鈴木一彦議員になったという挨拶と、

これまでに出していた要望事項について早く実現してくださいというお話です。

要するに、人工芝のサッカーグラウンドを早くつくってくださいということです。

以上です。何かございますでしょうか。よろしいですか。 

それでは、続きまして、（１）番目、議案第 20 号 土浦市立幼稚園保育料等徴収

条例の一部改正に対する意見について学務課お願いします。 

 

【議案第 20 号 「土浦市幼稚園保育料等徴収条例の一部改正に対する意見につい

て」を協議】（非公開） 

 

【議案第 21 号 「土浦市立土浦市民会館条例の一部改正に対する意見について」

を協議】（非公開） 

 

【議案第 22 号 「令和元年度土浦市一般会計補正予算（第４回）に対する意見に

ついて」を協議】（非公開） 

 

【議案第 23 号 「財産の取得（（仮称）土浦市立学校給食センター自動手洗い器

購入）に対する意見について」を協議】（非公開） 

 

【議案第 24号 「学校給食費の改定に伴う諮問について」を協議】（非公開） 

 

【議案第 25号 「土浦市立幼稚園の再編計画の変更について」を協議】 

（非公開） 

 

教 育 長   ありがとうございます。それでは、議案 25 号についてはこの辺にしたいと思いま

す。 

続きまして、議案第 26 号 土浦市教育相談室規則の一部改正について、指導課お

願いします。 

指 導 課   土浦市教育相談室規則の一部改正についてご説明いたします。土浦市教育相談室が

移転に伴いまして、土浦市教育相談室規則の一部改定を行いたいと考えてございま

す。改定の内容につきましては、住所の変更ということで、現在の東真鍋町２番５

号を宍塚 1478 番地に改めていきたいと考えております。施行日につきましては、

令和元年 10月１日を予定しております。 

教 育 長   市民会館側から宍塚小学校に移るということですよね。 

指 導 課   そうです。 

教 育 長   今の説明だとそういうことの説明がなかった。説明は番地の変更だけでした。要す

るに、市民会館改築に伴う施設の関係により、宍塚小に移るということですよね。 

教 育 部 長   今あるポプラが入っているところがかなり危険な建物になっていますので、移転先

を以前から探している中で、今回宍塚小学校という形になってございます。それに
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ちょうど市民会館の改築で駐車場が足りないという部分もありますので、今ある

使っている部分が駐車場のほうになっていくというような形でございます。 

教 育 長   宍塚小学校は市の文書を保管する施設も兼ねるということで、６年前、土浦小学校

と統合するときに地域の方から要望があった方向で進んでいる。体育施設について

はこれまで通り開放していくということです。ポプラひろばが宍塚小学校に移転し

ますよという話です。それでは、第 26号はこの程度でよろしいでしょうか。 

議案第 27 号 平成 30 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況に係る点検・

評価報告書についてお願いします。総務課。 

教育総務課   議案第 20 号から第 25 号及び今回の議案第 27 号につきましては、議会報告前でご

ざいますので、非公開とさせていただきます。 

 

【議案第 27 号 「平成 30 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況に係る点

検・評価報告書について」を協議】（非公開） 

 

教 育 長   それでは、議案は以上でございます。なお、先ほど、総務課長からありましたよう

に、この議案については議会前ですので、非公開ということでお願いしたいと思

います。 

        それでは、４番の報告事項に移ります。 

報告事項①（仮称）土浦市立学校給食センター調理等業務委託プロポーザルの実

施について、学務課お願いします。 

 

【報告事項①「（仮称）土浦市立学校給食センター調理等業務委託プロポーザル

の実施について」を協議】（非公開） 

 

教 育 長   ②番、土浦市民会館ネーミングライツ事業スポンサーの募集について、文化生涯学

習課お願いします。 

文化生涯学習課   定例会資料の 50ページをお願いいたします。 

ネーミングライツ事業につきましては、土浦市では、川口運動公園野球場や水郷

プールなどの運動施設において既に導入した実績がございますが、文化施設では

土浦市民会館が初めての事例となります。 

命名権料につきましては、基準額として年間 400 万円とし、期間としましては、

令和２年４月１日から３年以上の条件となります。募集期間については、今年の

11 月１日から 11 月 29 日までを予定しておりまして、申し込み方法、周知方法は

記載のとおりです。 

なお、リニューアルオープンは、先ほども申し上げましたが、令和２年５月 24 日

日曜日を予定しております。リニューアルオープンに伴う出展や行事につきまし

ては、決定次第ご報告させていただきたいと思っております。 

教 育 長   ネーミングライツ、今スポーツ施設は、全部でいくつでしたか。 

スポーツ振興課   今、５つです。この後説明しますけれども、１つ増えまして９月１日から６施設

になります。 
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教 育 長   文化施設としては初めてということですね、県民文化センターが廣澤精機製作所

がやっておりますが、県民文化センターはいくらでしたっけ。800 万くらいで

すか。 

文化生涯学習課   ザ・ヒロサワ・シティ会館となっております。1,000万です。 

教 育 長   1,000 万なので、土浦は 400 万でいいということです。今はネーミングライツの時

代でして、水戸はケーズデンキスタジアム、たしか 3,000万ぐらいだったと思いま

す。あとはノーブルホームスタジアムが 2,000万とか、土浦は、額は丸の数が一つ

少ないくらい安いんですけれども、数でかせいでおります。数では県内一だと思い

ます。そういうことでいかがでしょうか。 

説 田 委 員   ぜひやったほうがいい。 

教 育 長   かせげるところはやるということで、よろしいですか。では、方向としては、今説

明のあったとおり、進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

続いて③番、「第 88 回土浦全国花火競技大会」開催に伴う生涯学習館の臨時休館

及び図書館の開館時間の変更について、文化生涯学習課お願いします。 

文化生涯学習課   定例会資料の 51ページをお願いいたします。 

「第 88 回土浦全国花火競技大会」開催に伴う生涯学習館の臨時休館及び図書館の

開館時間の変更についてでございます。10 月 26 日土曜日に開催が予定されており

ます全国花火競技大会において、会場付近にございます生涯学習館につきまして

は、駐車場が花火大会の臨時駐車場としてこれまでも利用されており、現在のと

ころ、生涯学習館の利用申込者がいないことから、昨年度に引き続きまして、今

年度も臨時休館とするものです。 

また、図書館の開館時間につきましては、土浦駅西口のシャトルバスの運行時間

が午後２時 30 分から予定されており、混雑が予想されることから、通常午後６時

まで開館しているところを３時間短縮し、午後３時に閉館するものです。 

なお、アルカス土浦の管理組合では、市民ラウンジや施設ガーデン、屋上ガーデ

ンの閉鎖時間を通常午後８時までのところを、午後６時で閉鎖するとのことでご

ざいます。 

一方、アルカス土浦１階にございます貸しギャラリーの利用者が花火のお客様の

来場を見込んでいることや、ペデストリアンデッキの閉鎖の影響が少ないことか

ら、通常の午後６時までの開館といたします。 

教 育 長   ありがとうございます。花火が 10月 26日土曜日に変更になりましたけれども、そ

れに伴う施設の閉鎖時間の変更ということで、よろしいでしょうか。 

        続きまして、④番、土浦市立博物館のテーマ展についてお願いします。 

博 物 館   定例会資料の 52ページをご覧ください。 

博物館の秋のテーマ展は「秋の夜空を彩る花火」でございます。会期、趣旨等は

記載のとおりでございますが、先ほどお話のありましたとおり、10 月 26 日、土浦

全国花火競技大会の日は入館無料にいたしまして、多くの花火客の皆様にも見て

いただく予定でございます。 

３の主な展示資料でございますが、最後の行をご覧ください。両国川開花火大会

は、現在の隅田川の花火大会でございますが、戦後直ちに開催された大会では、
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内閣総理大臣盃が出されました。今回のテーマ展では、台東区柳橋町会から内閣

総理大臣盃をお借りしてきまして、市内の個人所蔵のものと二つの内閣総理大臣

盃が並ぶのが見どころでございます。 

教 育 長   博物館で花火展をやるということで、これも３回目になるの、花火。 

博 物 館   おっしゃるとおり３回目です。 

教 育 長   花火師さんたちにも人気あるんですよね。 

博 物 館   今回も花火師さんにはご協力いただきまして、一般の方が実際の花火筒と一緒に写

真を撮れる企画をいたします。 

教 育 長   ということで、企画展でございます。よろしいでしょうか。 

        続きまして、⑤番、マイカー通勤職員等の学校施設内の駐車についてお願いします。 

教育総務課   報告事項でございますが、①と⑤につきましては、公表前ということで、非公開の

扱いでお願いしたいと思います。 

 

【報告事項⑤「マイカー通勤教職員等の学校施設内駐車について」を協議】 

（非公開） 

 

教 育 長   そういうことで、⑤番を終わります。 

報告事項は以上で、その他ございますか。 

国体推進課   本日、お手元のほうに、こちら、つちまるの表紙の冊子のほうを配付させていただ

いております。国体までいよいよとなりまして、土浦市開催競技の観戦ガイドブッ

クを作成いたしました。各競技のルールや見どころ、それから裏表紙にはスタンプ

ラリーの案内など、見どころ満載の内容となっておりますので、ガイドブックを片

手にぜひ競技会場に足を運んでいただき、観戦していただければと思いますので、

どうぞよろしくお願いいたします。 

それからもう１点、この場をお借りしまして、前回の定例会のほうで９月 28 日の

総合開会式のご観覧のご案内をさせていただきましたが、出欠の確認をとらせて

いただければと思いますが、28 日は観覧される場合は、こちら公用車のほうで朝

９時半ごろ出発を今予定していきたいと考えていますが、ご参加できない方い

らっしゃいますでしょうか。 

教 育 長   途中で抜けられないということを言ったほうがいいですね。 

説 田 委 員   ９月 28日ですか、行けないです。 

国体推進課   先回ご説明させていただきましたとおり、天皇陛下がご覧になる関係で、３時半ま

では会場から抜けられない状況なんですけれども、すごく見応えのあるプログラム

が予定されているようなので、お時間あればと思います。 

鈴 木 委 員   私も出られません。 

国体推進課   松延委員さんと今野委員さん、大丈夫ですか。 

今 野 委 員   大丈夫です。 

国体推進課   では、後ほど集合場所、集合時間等、ご案内させていただきますので、どうぞよろ

しくお願いします。 

スポーツ振興課   スポーツ振興課のほうから、当日配付資料として二つ出させていただきました。 



- 7 - 

 

まず、一つ目が先ほど文化施設のネーミングライツ事業ということで、今度６件

になるというような説明をしましたけれども、第６件目は新治運動公園の野球場

になります。契約の相手方ですけれども、雅電設株式会社、契約日が元年８月 19

日になります。命名権料は年額 50 万、契約期間が９月１日から令和４年８月 31

日までとなります。愛称ですけれども、雅電設ファミリー球場になります。資料

の一番下に一覧を記載していますけれども、これで川口運動公園野球場から雅運

動公園野球場まで、６施設のネーミングライツというような状況になっておりま

す。 

もう１点が、令和元年度の水郷プール利用状況、ヒューナックアクアパークの利

用状況でございます。８月 18 日までの利用状況になりますけれども、今年は梅雨

明けが遅れたということから当初の低調な入場者数だったんですけれども、梅雨

明け以降、猛暑ということで、８月 11 日に昨年の入場者数を超えまして、８月 18

日現在で、表の累計の合計に記載してありますとおり、６万 129 人というような

状況となってございます。昨年は最終６万 8,000 人でございましたので、それを

超えるということ、今期待しているところでございます。一番下に米印で書いて

ありますけれども、８月 11 日には 4,857 人ということで、これまでの最高入場が

ございました。これらの増の要因としましては、砂沼サンビーチが今年から閉鎖

になったというようなことが影響しているのかなと分析している状況でございま

す。 

教 育 長   昨日と今日も開いています。さらにプラス何千人かあるということです。ありがと

うございます。そのほかございますか。 

教育総務課   本日お配りしております通知をご覧いただきたく思います。令和元年度の市町村教

育委員会研究協議会（第１ブロック）の開催についてでございます。８月９日付で

茨城県教育委員会教育長より開催通知が来ています。 

２枚目をお願いします。開催概要となりますが、開催日時は令和元年 10 月７日、

８日の２日間でございます。場所は４の会場に記載のとおり、富山県の富山国際

会議場、内容は６の日程に記載のとおり、基調講演、パネルディスカッション、

事例発表、研究協議となります。参加者につきましては、記載のとおり、第１ブ

ロック、東日本 24 都道県の市区町村教育委員会の教育長、教育委員、事務局職員

となります。 

昨年度の山形の開催は不参加となってございますが、参加される場合は８月中に

事務局までご連絡をお願いいたします。 

教 育 長   第１ブロックというのは東日本、だから西は来ない。そういうことで予定されてお

ります。よろしくお願いします。 

        では、次回。 

教育総務課   次回の定例会の日程報告ということでお願いします。９月の市議会定例会の開会が

９月３日の火曜日の予定となってございます。一般質問の通告が８月 26 日、27 日

となる予定でございますので、結果によってでございますが、お諮りする内容の質

問がある場合は、臨時会の開催を９月２日月曜日、17 時から予定したいと考えて

います。お諮りする内容の質問がない場合は事前にご案内をしたいと考えておりま
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す。一応、予定をお願いします。 

次に、９月の定例会でございますが、第４週の９月 24 日の火曜日、16 時からとい

うことでお願いできたらと考えています。 

教 育 長   議会が２週間が３週間になった。 

教育総務課   はい、議会が１週間延びて、閉会日が遅くなると。 

教 育 長   今まで２週間でやっていましたので、初めてですよね。 

教 育 部 長   そうですね。３週間、今回決算特別委員会を中に組み込まれたということなので、 

１週間議会のほうが延びております。 

教 育 長   何かご質問ございますか。それでは、ないようですので、以上で定例会を終わりま

す。長時間ありがとうございました。 

教育総務課   教育長、その他の案件としまして非公開の案件がございますので、指導課のほうか

らこの後説明がございます。 

教 育 長   お願いします。 

 

        【報告事項「いじめの重大事態の調査報告について」を協議】（非公開） 

 

教育総務課   資料は回収をさせていただきます。あわせて、こちら土浦の教育ですが、今日完成

品としてお配りしてございます。30 年度の概要を踏まえて作成していますので、

ご覧いただきたいと思います。 

教 育 長   ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 


